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PLANOS DE SAÚDE TERÃO CONSULTAS 
ILIMITADAS PARA FONO, FISIOTERAPIA  

E PSICOLOGIA  GERAL P2

UNIVERSIDADES PODEM 
PARA COM CORTES NA 
EDUCAÇÃO  GERAL, P3

CONFIRA A ORDEM DOS DESFILES  
DO GRUPO ESPECIAL  CULTURA, P8

FLA E ATLÉTICO-MG FLA E ATLÉTICO-MG   
SE ENFRENTAM  SE ENFRENTAM  
HOJE  HOJE  
NO NO MARACA   MARACA   
ESPORTE, P12ESPORTE, P12
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CONFRONTO ENTRE POLICIAIS E BANDIDOS DEIXOU SEIS MORTOS EM MANGUINHOS, ZONA NORTE DO RIO. 
ENFRENTAMENTO TEVE INÍCIO APÓS EQUIPE DA CORE SER ATACADA A TIROS NA DOM HELDER CÂMARA. 
ALÉM DOS MORTOS, POLÍCIA CIVIL CONFIRMA CINCO SUSPEITOS FERIDOS, DOIS PRESOS, SEIS PISTOLAS, 

CARREGADORES E GRANDE QUANTIDADE DE DROGAS APREENDIDAS. POLÍCIA, P7

VEM AÍ O POVOCAST, O PODCAST DO JORNAL POVO, 
NUM FORMATO INÉDITO E PIONEIRO EM JORNAL. 
MÚSICA, POLÍTICA, FUTEBOL E FOFOCA. CURTAM!

EXIBE CORPÃO  
SARADO
CULTURA, P8
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POLÍCIA REVIDA ATAQUE  
E MATA 6 EM MANGUINHOS

COLUNA PENSE DIFERENTE

VIVEMOS EM UMA ÉPOCA DE FALTA DE 
EMPATIA E RESPEITO GERAL, P2

RIOLUZ VAI SUBSTITUIR 
FIOS DE COBRE POR 
ALUMÍNIO  POLÍCIA, P7
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Quase 30 milhões de 
brasileiros vivem em 
cidades com con-

tratos de saneamento bási-
co considerados irregulares. 
É o que mostra um estudo 
do Instituto Trata Brasil em 
parceria com a GO Associa-
dos divulgado ontem.

O estudo avalia o setor 
dois anos após a aprova-
ção do Novo Marco Legal 
do Saneamento Básico, em 
15 de julho de 2020. Entre 
os objetivos do novo marco 
está a universalização dos 
serviços até o ano de 2033, 
garantindo que 99% da popu-
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lação do país tenha acesso à 
água potável e 90% ao trata-
mento e à coleta de esgoto.

A realidade do país, 
porém, ainda está longe disso. 
Segundo os dados mais atua-
lizados do Sistema Nacional 
de Informações sobre Sane-
amento (SNIS), que são do 
ano de 2020, 84% dos brasi-
leiros têm cobertura de água 
e apenas 55% estão ligados 
à rede de esgoto.

Por isso, para tentar ace-
lerar a universalização, um 
decreto de 2021 estabeleceu 
que os municípios tinham 
que apresentar até o dia 31 de 

dezembro de 2021 uma docu-
mentação comprovando que 
eles têm capacidade econô-
mica e fi nanceira para atin-
gir as metas de universaliza-
ção estabelecidas pelo marco.

Este decreto era dire-
cionado a todas as cida-
des cujo sistema de sanea-
mento básico é gerido por 
companhias estaduais - são 
quase 3,9 mil, ou seja, 70% 
das cidades do país. As cida-
des com companhias e con-
cessões municipais também 
têm que cumprir as metas 
do marco, mas não precisa-
ram apresentar este docu-

mento -- já que, segundo a 
Constituição, o saneamento 
básico é uma atribuição que 
deve ser do município, e não 
do estado.

Para tentar entender o 
atual patamar do setor após 
o novo marco, o estudo do 
Trata Brasil analisou a situ-
ação destas 3,9 mil cidades. 
Desse total, 2,7 mil entre-
garam a documentação e 
estão em situação regular. 
Mas 1,1 mil (30% do total) 
não entregaram -- ou entre-
garam, mas foram conside-
radas irregulares pelas agên-
cias reguladoras.
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O ministro André Mendonça, do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), negou mais um pedido para suspender a tramita-
ção da Proposta de Emenda Constitucional (PEC) que con-
cede uma série de benefícios sociais às vésperas das eleições.

A ação foi apresentada pelo deputado Alexis Fon-
teyne (NOVO-SP) sob argumento de que a proposta fere 
a Constituição, desrespeitando, por exemplo, a regra da 
anualidade eleitoral.

Esse princípio estabelece que mudanças na legisla-
ção eleitoral somente podem entrar em vigor se aprova-
das até um ano antes do pleito.

Apelidada de “PEC Kamikaze”, a proposta aumenta 
o valor do Auxílio Brasil, amplia o Vale-Gás e cria um 
“voucher” para caminhoneiros. De acordo com o texto, os 
benefícios vão vigorar até dezembro deste ano, logo após 
a eleição, e custarão R$ 42,1 bilhões aos cofres públicos.

A PEC é patrocinada pelo governo e foi proposta num 
momento em que o presidente Jair Bolsonaro aparece em 
segundo lugar nas pesquisas de intenção de voto, que indi-
cam ainda a possibilidade do candidato do PT, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, ser eleito no primeiro turno.

Em sua decisão, Mendonça afi rmou que não vê “ine-
quívoco e manifesto desrespeito ao processo legislativo” 
que justifi que suspender a análise da PEC.
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Estamos vivendo um tempo de cons-
tantes ameaças sociais pela fragili-

dade, frustração e temor ao fracasso que 
o próprio ser humano cria sem entender 
as consequências da sua falta de empa-
tia e respeito.  

O inimigo é intimo, o próprio que aponta 
o dedo para o outro, direciona quatro para 
sua condenação. O desamparo absoluto 
da razão é inominável e a intolerância 
de diferença ideológica dos últimos anos, 
lamentável. A ignorância gera a “guerra”  
invisível da não-política, tratada como 
“defesa do certo” mas de maneira extre-
mista e anormal. 

Psiquicamente, a discussão calorosa, 
ataque ao outro seguido de retaliação, o 
impulso em defesa do grupo político, silen-
cia quem também tem o direito de ser dife-
rente, de pensar diferente e a muitas vezes 
essa “equação” resolve o problema por 

A intolerância mata

Pense Diferente por��THIAGO SANDERSON
@thiagosandersonrj

alguns instantes, mas em sequência distor-
cida e intensificada: seu ataque ao outro 
sempre impulsa um novo ataque, e assim 
por diante. Não seria o ódio chamando o 
ódio, independente do lado? 

É necessária muita calma e responsabili-
dade para falar sobre ideologias, posiciona-
mentos políticos, ouvir a decisão do outro, 
sem perder o mais importante: a humani-
dade e a noção de que cada vida importa e 
a opinião também, porque juntos podemos 
mudar o mundo, mas o extremismo afasta 
do objetivo de bem comum e ceifa vidas. 

É triste ver uma mãe chorar por não 
entender os motivos de o filho disparar 
com uma arma de fogo sobre alguém que 
não conhecia. O policial Jorge José que 
tirou a vida do guarda municipal Marcelo 

Aloizio, no último sábado (9), em Foz do 
Iguaçu, apenas discordava da “posição” 
política do seu semelhante. “Estamos sem 
chão. O que aconteceu tem a ver com extre-
mismo e intolerância política. Eles não se 
conheciam, e nada mais explica essa tra-
gédia”, disse Dalvalice [fonte:UOL] sobre 
o filho, Jorge José. 

Mais triste ainda é ver uma família sendo 
destruída a troco de nada, sem motivos, 
sem razão. 

Estou longe de gerar qualquer descon-
forto político, mas se pudermos refletir no 
embalo de cada palavra aqui escrita, pode-
mos entender um pouco mais da doença 
chamada “intolerância” que assola os bra-
sileiros: que mal tem tematizar seu pró-
prio aniversário com a foto de alguém, 

mesmo que esse seja símbolo da oposi-
ção? Alguém pode dizer que a vítima não 
tinha o direito de apenas comemorar seu 
aniversário, abraçar seus familiares, dar 
um beijo de “boa noite” em seus filhos e 
depois dormir com sua esposa? 

Nesse momento, duas famílias choram  
pelos mesmos motivos: pelo nada, por um 
ponto inicial e por tudo, que gerou um 
ponto final em uma vida. 

Não precisamos viver sobre o temor de 
tanta violência se estivermos conscientes 
que o Brasil precisa de mudanças e não de 
intervenções ditatórias criadas pelos por 
aqueles que discordam do que é democrá-
tico, de direito pessoal e intransferível: 
nossas escolhas, nosso voto. 

Sejamos simples ao ouvir, convictos ao 
falar, mas sem interferir no livre arbítrio 
de ninguém, porque no final de cada ato, 
a consequência chega para todos. 

>> THIAGO SANDERSON É VICE-PRESIDENTE DO INSTITUTO NIEMEYER

Estudo do Instituto Trata Brasil analisa o setor dois anos após a aprovação do Novo Marco Legal do Saneamento

O intuito é conscientizar as 
pessoas sobre o risco da com-
binação perigosa entre álcool 
e direção. É assim que fun-
ciona a Operação Lei Seca, 
projeto que leva equi-
pes às escolas para 
darem palestras 
e contarem as 
histórias dos 
próprios cadei-
rantes, vítimas 
de acidentes 
no trânsito. Para 
continuar, o projeto 
ganhou duas novas vans 
adaptadas, que começaram 
a rodar na última segunda-
-feira (11).

Os veículos podem trans-

portar até quatro pessoas 
com defi ciência, além de con-
tar com elevadores, travas de 
segurança e cintos ajustáveis. 
São nelas que as equipes da 

Operação são trans-
portadas. Recen-

temente, a Ope-
ração levou 
ao interior do 
estado o pro-
jeto “Educação 

para o trânsito – 
Escola Nota 10”, 

que no momento está 
em recesso escolar. A cons-

cientização também acontece 
na orla, na Feira de São Cris-
tóvão, com blitz de fi scaliza-
ção e outros.
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O Hospital Federal do Andaraí e o Instituto Esta-
dual de Hematologia (Hemorio) realizam nesta quarta-
-feira (13), das 10h às 16h, o “Arraiá da Solidariedade’.  
A campanha de doação de sangue tem o objetivo de 
ampliar o estoque da unidade e sensibilizar a comuni-
dade, os profissionais e usuários do hospital para que 
se tornem doadores permanentes.

A coleta será realizada na Capela São Pedro, locali-
zada no Hospital Federal do Andaraí, que fica na Rua 
Leopoldo, 280, no bairro do Andaraí.

PARA DOAR:

>> Portar documento oficial de identidade com 
foto (identidade, carteira de trabalho, certificado de 
reservista ou carteira do conselho profissional);
>> Utilizar máscara de proteção;
>> Ter entre 16 e 69 anos (jovens com 16 e 17 
anos podem doar com autorização dos pais ou 
responsáveis legais com um documento de identidade 
original desse acompanhante);
>> Pesar no mínimo 50 Kg;
>> Não estar em jejum. Evitar apenas alimentos 
gordurosos nas 3 horas que antecedem a doação.
Quem não está apto:
>> Febre acima de 37ºC;
>> Gripe ou resfriado;
>> Mulheres grávidas;
>> Amamentação (até 1 ano após o parto);
>> Uso de alguns medicamentos;
>> Anemia;
>> Cirurgias recentes;
>> Extração dentária nos últimos sete dias;
>> Tatuagem ou piercing no último ano.
>> Infecção pelo novo coronavírus (COVID-19): 
aguardar 30 dias após a completa recuperação.

Hospital do Andaraí realiza hoje 
campanha de doação de sangue

RONDA DO POVO
CONGRESSO 
APROVA 
TEXTO-BASE 
DA LDO 2023
O Congresso Nacional 
aprovou ontem o texto-
base do projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2023. O texto foi aprovado após 
a retirada do dispositivo que previa a 
obrigatoriedade da execução das chamadas emendas de relator (RP9), 
que somam R$ 16,5 bilhões no Orçamento deste ano, mas podem chegar 
a R$ 19 bilhões no ano que vem.  Foram 324 votos a favor contra 110, 
na Câmara dos Deputados, e 46 votos a favor contra 23, no Senado 
Federal. Os parlamentares agora votam os destaques ao texto. A LDO 
determina as metas e prioridades para os gastos públicos e oferece os 
parâmetros para elaboração do projeto de lei orçamentária do ano que 
vem. O projeto apresentado pelo governo prevê que no próximo ano as 
contas públicas do Governo Central (Tesouro Nacional, Previdência Social 
e Banco Central) deverão fechar 2022 com déficit primário de até R$ 
65,91 bilhões e salário mínimo de R$ 1.294 para o ano que vem. O déficit 
primário representa o resultado das contas do governo desconsiderando 
o pagamento dos juros da dívida pública.

R
eitores de universidades e 
institutos de ensino fede-
rais participaram de uma 
audiência pública na As-

sembleia Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj) para discutir os cortes 
de orçamentos da Educação, previs-
to para este ano. Durante a audi-
ência, os dirigentes argumentaram 
que a perda de recursos vem ocor-
rendo desde 2019, mas que agora 
ameaçam paralisar as atividades 
básicas como luz, água e insumos.

A previsão da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), 
a maior e uma das melhores do 
país, é de interromper serviços e 
pagamentos a partir de outubro. 
Situação semelhante vivem a Uni-
versidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro (UFRRJ), a Universidade 
Federal Fluminense (UFF), o Ins-
tituto Federal do Rio de Janeiro 
(IFRJ) e demais instituições.

“O tipo de corte que foi feito 
este ano, durante a vigência do ano 
letivo, nos impede de fazer qual-

quer tipo de remanejamento, já que 
os contratos estão todos em anda-
mento. Isso prejudica o pagamento 
de luz, água e insumos para pes-
quisa. Infelizmente, podemos ter 

muitas perdas em relação às ativi-
dades de pesquisa, muitos proje-
tos poderão ser interrompidos. É 
uma situação dramática e eu diria 
até inédita”, afirmou o pró-reitor 

da UFRJ, Eduardo Raupp.
Ainda de acordo com o Raupp, 

embora as universidades sempre 
sofram com redução de orçamen-
tos, neste ano aconteceu durante o 

ano letivo, e em 2023 ainda apre-
sentará novas reduções. “Por este 
motivo que se discute a paralisa-
ção das aulas”, completou.

No geral, o bloqueio de recur-
sos é de 7,2% do orçamento de 
2022. O valor nacional chega a R$ 
400 milhões, com a queda do orça-
mento aprovado para 2022 de R$ 
5,3 bilhões para R$ 4,9 bilhões. O 
Estado do Rio é o mais afetado por 
ser a unidade federativa brasileira 
com o maior número de institui-
ções federais de ensino.

De acordo com a Alerj, o obje-
tivo do encontro é fazer uma grande 
mobilização parlamentar e levar 
à discussão do Congresso. Além 
do corte anunciado para 2022, 
o Governo Federal anunciou na 
semana passada que o orçamento 
para a Educação federal em 2023 
deve ter uma queda de 12% com-
parada com 2022. Os cortes deste 
ano já podem ocasionar o encer-
ramento precoce do ano letivo de 
2022 nas instituições.

Cortes no orçamento da Educação 
podem provocar paralisação

Durante a audiência, os dirigentes argumentaram que a perda de recursos vem ocorrendo desde 2019

Após 20 anos da publica-
ção do Código Civil de 2002, o 
qual permitia aos noivos ado-
tarem o sobrenome do outro, 
um dado surpreende. Na 
última década (2011-2020), 
somente 25% das mulhe-
res fluminenses acrescenta-
ram o sobrenome dos mari-
dos aos próprios nomes. Em 
2002, esse percentual chegou 
a 46,5%, mas veio caindo ano 
após ano, representando uma 
queda de mais de 37%.

Para o presidente da Asso-
ciação dos Registradores de 
Pessoas Naturais do Estado 
do Rio de Janeiro, Humberto 
Monteiro da Costa, os dados 
exprimem um avanço na ques-

tão da igualdade de gênero. 
“É um retrato da evolução da 
sociedade fluminense neste 
sentido, em que a mulher 
passa a ser mais atuante e 

menos submissa durante a 
prática de seus atos na vida 
civil. Diante desse cenário, 
avaliamos o impacto do que 
nos mostra os dados do Portal 

da Transparência para a socie-
dade e para o futuro das gera-
ções”, explicou.

Em sentido contrário, o 
número de brasileiros que 
escolheram manter seus 
nomes originais vem cres-
cendo – e em ritmo acelerado: 
um aumento de mais de 32%, 
desde a aprovação do novo 
código. À época, continuar 
com o nome da família repre-
sentava 53% dos matrimônios, 
no Rio. O número se manteve 
na primeira década (2002-
2010) e chegou a 73% entre 
os anos de 2011 a 2020. Ano 
passado, o percentual atingiu 
36% e chegou aos 40% nos pri-
meiros cinco meses de 2022.

Dados apontam que somente 25%  
das mulheres acrescentaram nome  

do marido na última década

Em 2002, esse percentual chegou a 46,5%, mas veio caindo 
ano após ano, representando uma queda de mais de 37%

CONSTRUÇÕES 
IRREGULARES E LIGAÇÕES 
CLANDESTINAS SÃO ALVO 
DA PREFEITURA DO RIO

Dez construções irregulares foram 
demolidas ontem pela Subprefeitura da 
Zona Sul e pela Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (Seop). A ação aconteceu na 
comunidade Cantagalo-Pavão-Pavãozinho, 
em Copacabana. Também foram removidas 
137 ligações clandestinas, sendo 62 de luz 
e 15 de água. Ao todo, a operação contou 
com 45 agentes. As instalações funcionavam 
como estabelecimentos comerciais, desde 
depósitos até uma loja de açaí, além de 
um banheiro e estruturas de ambulantes 
nas calçadas. Ao final, foram recolhidos 
40 toneladas de entulho. De acordo com 
a secretaria, os estabelecimentos foram 
notificados um mês antes. O secretário de 
Ordem Pública, Brenno Carnevale, afirmou 
que seguirá fazendo operações desse tipo 
para retomar a ordem da cidade. 

A coleta será realizada 
na Capela São Pedro, que 

fica na Rua Leopoldo, 
280, no bairro do Andaraí
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A Prefeitura de Duque de Caxias inau-
gurou mais uma unidade escolar da rede 
municipal de ensino. A Creche e Pré-
-Escola José Ataíde da Silva, localizada 
na Avenida Pitágoras, na Chácara Rio-
-Petrópolis, foi entregue aos moradores 
da região na última semana. A unidade 
já encontra-se em funcionamento, prepa-
rada para atender a cerca de 200 crianças 
entre um e quatro anos de idade.

O falecido José Ataíde Silva, liderança 
do bairro e homenageado com seu nome 
dado a nova creche, foi lembrado durante 
a inauguração. “Ele foi um dos maiores 

incentivadores pelas melhorias do bairro, 
que agora está com obras de pavimenta-
ção em diversas ruas e conta com a maior 
praça da cidade sendo construída aqui ao 
lado da creche. Isso enche meu coração de 
alegria”, afi rmou o prefeito Wilson Reis. 
Com 20 mil m² de área ocupada, a praça 
terá campos de futebol, academias ao ar 
livre, além de quadras poliesportivas e 
uma quadra de vôlei de praia.

A creche foi construída com recursos 
federais obtidos junto ao Ministério da 
Educação, através do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE).

Ao todo, mais de 90 colaboradores de diversos setores participaram da iniciativa

ELIAKIN MOURA/PMDC
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 015/CPL/2022
MODALIDADE: CONCORRENCIA PÚBLICA 
PROCESSO: 5830/2021
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO                                                                                                                                         
REALIZAÇÃO: 15/08/2022
HORA: 10:00 hs
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 
RAMO DA CONSTRUÇÃO CIVIL, DE UNIDADE DE CRECHE 
INTEGRAL DO PROGRAMA PRO INFANCIA PADRÃO FNDE, 
CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO PROJETO 
BÁSICO, A PEDIDO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO-SEMED.
O Edital com as especifi cações da referida licitação deverá ser 
retirado na SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da 
Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri 
- RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto 
aos sábados, domingos e feriados. O requerimento será feito 
mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. 
No ato de requerimento do Edital, as interessadas deverão 
entregar  02(duas) resmas de folha e 01 (um) CD-Rom ou 01 
(um) Pen Drive novo, com embalagem lacrada, no qual serão 
gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de 
forma a permitir somente sua leitura e impressão. Podendo ser 
visualizado no Portal da Transparência da Prefeitura de Japeri, 
http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home..

Japeri – RJ, 12 de julho de 2022.

Caroline Ontiveros
Secretária de Educação

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 027/CPL/2022
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 
PROCESSO: 1857/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO                                                                                                                                         
REALIZAÇÃO: 25/07/2022
HORA: 10:00 hs
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS, PARA AQUISIÇÃO  DE 
GENÊROS ALIMENTÍCIOS DA MERENDA ESCOLAR, DE 
FORMA PARCELADA, DE ACORDO COM AS RESIÇÕES 
DO SETOR DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE JAPERI/RJ.
O Edital com as especifi cações da referida licitação deverá ser 
retirado na SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da 
Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri 
- RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto 
aos sábados, domingos e feriados. O requerimento será feito 
mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. 
No ato de requerimento do Edital, as interessadas deverão 
entregar  02(duas) resmas de folha e 01 (um) CD-Rom ou 01 
(um) Pen Drive novo, com embalagem lacrada, no qual serão 
gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de 
forma a permitir somente sua leitura e impressão. Podendo ser 
visualizado no Portal da Transparência da Prefeitura de Japeri, 
http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home..

Japeri – RJ, 12 de julho de 2022.

Caroline Machado Ontiveros Cespedes 
Secretária de Educação

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

A 
Águas do Rio abriu as 
portas de sua sede, em 
Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, 

para realizar uma campanha de 
coleta de sangue, em parceria com 
uma clínica de hemoterapia. Ao 
todo, mais de 90 colaboradores de 
diversos setores participaram da 
iniciativa, que teve como objetivo 
promover a cultura de ajuda e so-
lidariedade ao próximo. 

Segundo Cleyson Jacomini, 
diretor-superintendente da conces-
sionária na Baixada Fluminense, 
o equivalente a uma bolsa de san-
gue pode salvar até quatro vidas.  

“A doação de sangue foi forte-
mente impactada pela pandemia 
da Covid-19, com a diminuição 
do índice da coleta. Sabendo que 
somos embaixadores da saúde, rea-
lizamos pela primeira vez a cam-
panha em nossa sede, para enga-
jar os colaboradores e abastecer o 
estoque de sangue que atende todo 
o estado do Rio de Janeiro. Fazer a 
diferença nos municípios onde atu-
amos é o que nos move”, avaliou. 

A campanha contou com a par-

ticipação de profi ssionais com atu-
ação nos municípios de Belford 
Roxo, Magé, Duque de Caxias e 
São João de Meriti. “Quando a 
Águas do Rio teve a ideia de mobi-
lizar os colaboradores para doar 
sangue, prontamente eu me colo-
quei à disposição para ser volun-
tário dessa campanha tão nobre. 
Muita gente precisa de sangue nos 
hospitais, é importante ser solidá-
rio. É um gesto simples, mas salva 
tantas vidas”, observou Alan Gil, 
analista de Responsabilidade Social 
da Águas do Rio, que já é doador e 
viu na iniciativa da empresa mais 
uma oportunidade de fazer o bem. 

Já o agente de saneamento Leo-
nardo Souza doou pela primeira vez 
e conta que a ação teve um signi-
fi cado especial. 

“Eu passei por uma cirurgia e 
precisei de uma transfusão de san-
gue. Então, quando a Águas do 
Rio lançou essa campanha entre os 
colaboradores, eu já estava ansioso 
pelo dia de doar e poder retribuir 
esse gesto, como forma de grati-
dão. Hoje tive essa oportunidade 
e me tornei um doador”, fi nalizou.

Búzios, a 
península 
m a i s 
b a d a -
lada do 
E s t a d o 
re c e b e r á 
nos dias 22 e 23 
de julho, um dos maiores even-
tos culturais do Brasil: o 20º 
Festival de Inverno do Sesc, 
com apoio da Prefeitura.

A cidade é a única da Região 
dos Lagos a entrar no circuito, 
que acontece na praça Santos 

Dumont, no 
Centro e 

na praça 
do Inefi , 
na Rasa, 
c o m 

interven-
ções artísticas, 

atividades recreativas e ofi cinas.
No sábado (22), o can-

tor Diogo Nogueira será a 
grande atração da praça San-
tos Dumont. O show terá iní-
cio às 20h. No domingo (23), 
o músico Paulinho Moska fará 
a festa a partir das 19h.

Na praça do Inefi  serão rea-
lizadas atividades de recrea-
ção esportiva no sábado e 
domingo, além de mini jogos 
esportivos, badminton, Fut-
mesa e outros.

Atrações culturais nas princi-
pais linguagens artísticas, como 
literatura, cinema, música, tea-
tro, dança, circo e artes visu-
ais, fazem parte da programação 
extensa que passará por Búzios. 
O evento é gratuito.

A creche foi construída 
com recursos 
federais obtidos 
junto ao Ministério 
da Educação, através 
do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da 
Educação (FNDE)
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A 
pulverização do inseti-
cida contra o mosquito 
Aedes aegypti – trans-
missor da dengue, zika 

e chikungunya – continua, nesta 
semana, pelos bairros de São Gon-
çalo. A Vigilância em Saúde Am-
biental da Secretaria Municipal de 
Saúde e Defesa Civil atua para evi-
tar a proliferação do mosquito. Se-
manalmente, bairros são visitados 
pelas equipes das motofogs e fu-
macês, que pulverizam o insetici-
da no ar. 

Além das ações de pulverização 
do inseticida, os agentes de con-
trole das arboviroses também visi-
tam as casas orientando os mora-
dores sobre os possíveis criadouros 
do mosquito. É importante que a 
população esteja atenta aos focos 
dentro das residências e quintais. 
A vigilância da população tem que 
ser constante para não deixar qual-
quer acúmulo de água em casa. 

É importante limpar calhas e 
ralos, tapar caixas d’água, colocar 
garrafas e recipientes com a boca 
para baixo, preencher os pratos de 
vasos de plantas com areia, manter 
lonas de materiais de construção 
e piscina sempre esticadas, guar-
dar pneus velhos, manter tonéis e 
latões fechados. Vale lembrar que 
qualquer gota d’água pode se tor-
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A quatrocentenária Passagem, em 
Cabo Frio, vai ganhar dois pórticos, um 
na entrada e outro na saída do bairro. 
A novidade foi anunciada neste sábado 
(9), pelo deputado federal Julio Lopes 
(PP), durante show do Cacique de 
Ramos, que lotou o Largo São Benedito.

O evento de samba, que aconteceu 
junto com a Feira de Antiguidades, 
foi um sucesso, começando à tarde e 
entrando pela noite, foi articulado pelo 
parlamentar, que é um apaixonado pelo 
bairro. Inclusive ele também anunciou 
que a intenção é que haja pelo menos 
um evento como este por mês, a fi m de 
fomentar a economia e turismo locais.

Segundo Lopes, os pórticos se tor-
nam realidade não por meio de emenda 
parlamentar, mas via articulação com 

empresários e comerciantes locais como 
um presente para o município. “Foi 
um pedido dos próprios empresários”, 
destacou, que esteve acompanhado da 
esposa, Kitty Monte Alto, dos fi lhos, da 
sogra, Cristina Hippolito, e outras lide-
ranças, como o presidente do PP cabo-
-friense Alcimar Caldas.

O projeto já está pronto e será fabri-
cado em aço, com iluminação em led 
pelo artista plástico Anderson Oliveira.

�������	
	�����	����������
�
O croqui foi apresentado ao pre-

feito José Bonifácio (PDT), que foi ao 
evento acompanhado da esposa, Ana 
Valladão. O chefe do executivo e o depu-
tado conversaram num dos restaurantes 
que há no entorno da praça, que aca-

bou servindo como um camarote para 
as autoridades.

Zé agradeceu o presente e disse que 
queria deixar claro aos que gostam de 
Cabo Frio “que bons projetos são sem-
pre bem vindos”.

“A Passagem, hoje, é a referência de 
Cabo Frio, não só como ponto de gas-
tronomia, de boas pousadas, mas por-
que aqui começou a cidade. Quero te 
agradecer pelo carinho, independente 
de qualquer questão”, disse Zé.

Lopes também agradeceu ao prefeito 
cabo-friense por ele ter cumprido o que 
prometeu ao melhorar calçamento, ilu-
minação e pintura no bairro. E anun-
ciou outra novidade: o local terá um 
ponto Instagramável. “Estamos arti-
culando isso também”.

Novidade foi divulgada neste sábado (9) durante evento com Cacique de Ramos, articulado 
pelo deputado federal Julio Lopes (PP) junto a empresários

A reforma foi feita pela Secretaria Municipal de Obras e Defesa 
Civil e faz parte do programa de melhorias dos espaços 

públicos de lazer da Prefeitura de Duque de Caxias

Vigilância Ambiental tem atuação diária nos bairros

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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PROGRAMAÇÃO
�����������
�� Segunda-feira (11): Boa 
Vista, Amendoeira, Jardim 
Amendoeira, São Miguel, Santa 
Luzia e Mutondo 
�� Terça-feira (12): Patronato, 
Sacramento, Marambaia, 
Tribobó, Raul Veiga e Vila Três
�� Quarta-feira (13): Porto da 
Pedra, Santa Izabel, Monjolos, 
Largo da Ideia, Novo México e 
Fazenda dos Mineiros
�� Quinta-feira (14): Paraíso, 
Almerinda, Vista Alegre, Barro 
Vermelho e Salgueiro
�� Sexta-feira (15): Mangueira, 
Parada 40, Laranjal, Zé Garoto, 
Centro, Santa Catarina, 
Alcântara e Jardim Alcântara

nar criadouro do mosquito, inclu-
sive uma folha caída da árvore ou 
tampinha de refrigerante. 

Além das equipes de visitação 
domiciliar, a Vigilância Ambiental 
também tem o pronto-atendimento. 

Qualquer cidadão pode ligar para o 
setor e pedir uma visita nos casos 
de infestação de qualquer vetor. Os 
atendimentos são feitos, em média, 
em uma semana. Nesses casos, os 
agentes averiguam a denúncia e rea-

lizam a ação necessária para aca-
bar com os vetores. As denúncias 
podem ser feitas pelo telefone da 
Vigilância Ambiental (21) 3195-
5198, ramal 1008 ou da Coorde-
nação de Vetores (21) 2604-6446. 

A Prefeitura de Duque de 
Caxias entregou no último 
sábado (09/07), às 18h, no 
bairro Parada Morabi, no ter-
ceiro distrito, mais uma praça 
revitalizada na região. O 
espaço público de lazer, conhe-
cido como Praça do Cotia, teve 
o campo de grama sintética 
restaurado e ganhou novos 
equipamentos, como acade-
mia de ginástica, playground, 

futmesa, tênis de mesa e pista 
de caminhada.

A praça, localizada entre 
as ruas A e EE, conta também 
com quadra de areia e ilumi-
nação de led. A reforma foi 
feita pela Secretaria Municipal 
de Obras e Defesa Civil e faz 
parte do programa de melho-
rias dos espaços públicos de 
lazer da Prefeitura de Duque 
de Caxias.
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UM CRIMINOSO MORTO E 
OUTRO BALEADO EM MARICÁ
Um intenso tiroteio entre traficantes de drogas e a Polícia 
Militar no bairro do Retiro, terminou com um criminoso 
morto e outro baleado.Os agentes estavam realizando 
um patrulhamento de rotina na localidade, quando foram 
surpreendidos por bandidos na altura da Rua 06.Um dos 
baleados morreu na hora o outro resistiu e foi levado pra o 
Hospital Municipal Conde Modesto Leal, no Centro de Maricá 
após receber os primeiros socorros 
dos Bombeiros.Com a dupla de 
criminosos foi encontrado 
dois rádios transmissores, 
vários pinos de cocaína 
e algumas trouxas de 
maconha, dois revólveres 
e munição.O material foi 
apreendido e levado para 
a 82 DP° (Maricá), onde o 
caso foi registrado.

INVESTIGAÇÃO LEVA À 
APREENSÃO DE 100 KG DE DROGA

Policiais civis da 146ª DP (Guarus) estouraram uma refinaria 
de entorpecentes em Campos dos Goytacazes, no Norte 
Fluminense. Dois homens foram presos e 100 quilos de 
drogas foram apreendidos.De acordo com os agentes, 
a refinaria funcionava em um sítio na circunscrição da 
delegacia. No local, eram refinados os entorpecentes para 
futura distribuição nas comunidades onde atua a organização 
criminosa.As investigações duraram três meses e a ação  é 
um desdobramento da operação realizada pela 146ª DP no 
dia anterior, quando traficantes foram presos e 30 quilos de 
crack foram apreendidos.

MADRASTA VIRA RÉ POR 
HOMICÍDIO E TEM PRISÃO 
PREVENTIVA DECRETADA 
A Justiça do Rio tornou Cíntia Mariano Dias Cabral ré pela 
morte da enteada Fernanda Cabral, 22, e pela tentativa de 
homicídio do enteado Bruno Cabral, 16. A decisão do juiz 
Alexandre Abrahão Dias Teixeira, da 3ª Vara Criminal da 
Capital, também decretou a prisão preventiva da madrasta 
após denúncia do Ministério Público do Estado do Rio 
(MPRJ).Bruno Cabral de 16 anos sobreviveu à tentativa de 
homicídio qualificado registrada em maio, mas a irmã,  
com 22 anos, morreu em 28 de março, depois de permanecer 
13 dias internada.Após decretar prisão preventiva, o juiz 
explicou que, no curso da instrução investigatória, só foi 
decretada a prisão temporária.

Polícia identifica proprietário de 
fábrica de cigarros clandestina onde 

paraguaios foram resgatados 

Delegacia também já sabe quem alugou o terreno. Paraguaios resgatados serão levados de avião de volta para o país

A 
Polícia Civil já identificou o dono e quem alu-
gou o local que abrigava uma fábrica de ci-
garros clandestina. No local, 23 paraguaios 
e um brasileiro eram mantidos em situação 

análoga à escravidão.
Os nomes dos suspeitos, no entanto, não foram divul-

gados. A fábrica fica em Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense.

Vinte e dois paraguaios resgatados de situação aná-
loga à escravidão na última sexta-feira (8) serão leva-
dos de avião para casa. As passagens serão custeadas 
pelo consulado paraguaio no Rio de Janeiro. Até a última 
segunda-feira (11), os paraguaios não tinham deixado 
o Rio de Janeiro.

Apenas um deles, que tem mandado de prisão por 
tráfico de drogas expedido pelo então Juiz Sérgio Moro, 
não poderá deixar o país.

Policiais do Departamento Geral de Combate à Cor-
rupção, ao Crime Organizado e à Lavagem de Dinheiro 
(DCOC) e da Delegacia de Defesa dos Serviços Dele-
gados (DDSD) participaram da ação que encontrou os 
trabalhadores, além de auditores-fiscais do trabalho da 
Superintendência Regional do Trabalho no Rio de Janeiro.

Ranca Cara é 
preso no Morro 
dos Prazeres

Felipe Almeida era  
foragido da Justiça

Policiais Militares da 3ª 
Unidade de Polícia Pacifi-
cadora  (3ª UPP/5º BPM/
Morro dos Prazeres e Escon-
didinho),  da Coordenado-
ria de Polícia Pacificadora 
– CPP – e através de Dados 
de Inteligência e informa-
ções do Disque Denúncia 
(2253-1177), prenderam, 
no Campão da Equitativa, 
no Morro dos Prazeres, em 
Santa Tereza, Zona Sul do 
Rio, o acusado e foragido 
da Justiça, Felipe Almeida 
Vignoli, vulgo Ranca Cara, 
de 20 anos. 

Equipes atendendo Opol 
001/22 do Comando da UPP, 
afim de coibir o tráfico de 
drogas local, e através de 

monitoramento e dados de 
inteligência produzidos pelo 
Nucleio de Inteligência da 
unidade,  após receberam 
a informação de sua loca-
lização, conseguiram pren-
der o acusado no endereço 
mencionado. Cabe ressal-
tar que o mesmo resistiu 
no momento da prisão, ten-
tando agredir os Policiais, 
não restando alternativa, foi 
necessário o uso de alge-
mas, conforme Súmula Vin-
culante 11 - Supremo Tri-
bunal Federal (Só é lícito 
o uso de algemas em casos 
de resistência e de fundado 
receio de fuga ou de perigo 
à integridade física própria 
ou alheia). 

Policiais militares do 39º BPM 
(Belford Roxo), com apoio da 3ª 
Companhia de Policiamento de Área 
(CPA), realizam na manhã de ontem, 
uma operação na Comunidade do Par-
que Floresta, em Belford Roxo. Um 
fuzil e uma pistola foram apreendi-
dos, em ação com dois suspeitos bale-
ados, após uma troca de tiros no iní-
cio da operação, que visa reprimir o 
roubo de veículos, cargas e combater 
o tráfico de drogas.

A ocorrência será registrada na 54ª 
DP (Belford Roxo).

Dois baleados 
e armas 

apreendidas  
em Belford 

Roxo

Um fuzil e 
uma pistola 
foram 
encontrados

DIVULGAÇÃO/TWITTER/PMERJ
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C
onfronto entre policiais e 
bandidos deixou seis mor-
tos em Manguinhos, Zona 
Norte do Rio. Enfrentamen-

to teve início após equipe da Core ser 
atacada a tiros na Dom Helder Câ-
mara. Além dos mortos, Polícia Civil 
confirma cinco suspeitos feridos, dois 
presos, seis pistolas, carregadores e 
grande quantidade de drogas apreen-
didas. Devido ao conflito, estação da 
SuperVia e a Avenida Leopoldo Bu-

lhões precisaram ser fechadas.
Ao passarem pela Avenida Dom 

Hélder Câmara a caminho da Cidade 
da Polícia, policiais civis do Esqua-
drão Antibombas da Core foram ata-
cados por criminosos. Houve reação 
e os agentes solicitaram reforço. De 
acordo com a Polícia Civil, homens 
da Coordenadoria de Recursos Espe-
ciais (Core) foram ao local e houve 
um intenso confronto que resultou 
nas mortes de seis suspeitos.

Nas redes sociais, perfis divul-
garam vídeos de possíveis bandidos 
mortos, sendo inclusive removidos 
pelos próprios policiais. Segundo a 
polícia, os resgatados com vida foram 
levados à UPA da região. Além disso, 
dois suspeitos foram presos.

Por questão do tiroteio e do fecha-
mento temporário da estação da 
SuperVia, os trens do ramal Saracu-
runa só estavam operando até Bon-
sucesso.
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MP DENUNCIA HOMEM QUE MANTEVE 
MULHER EM CÁRCERE PRIVADO

O Ministério Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
apresentou denúncia contra Fernando Antonio Cintra Bacelar, 
acusado pelo crime de cárcere privado por manter presas 
em seu próprio apartamento a mulher de chinesa e a filha 
menor desta. As vítimas foram libertadas por policiais da 
Delegacia Antissequestro (DAS) no dia 30 de junho em um 
apartamento na Lagoa, na Zona Sul. Fernando casou com a 
mulher em 2012, na China, mas vieram morar no Brasil em 
seguida. De acordo com as investigações do MPRJ, Fernando 
manteve a companheira refém por mais de 15 dias e lhe 
tomou o  passaporte, para que não pudesse deixar o país. A 
mulher, ainda segundo o MPRJ, foi vítima de violência física e 
psicológica, recebendo tapas e socos em alguns momentos.

FLAGRADO COM DOCUMENTO FALSO 
TEM PRISÃO PREVENTIVA DECRETADA

Flagrado com documento falso durante uma abordagem policial 
Rio,  Caio César da Silva Brito, conhecido como Playboy, teve 
a prisão preventiva pela 8ª Vara Criminal da Justiça Federal. A 
decisão judicial ocorreu durante  audiência de custódia na última 
sexta-feira (8) e atendeu um pedido do  Ministério Público Federal 
(MPF).Ao ser abordado pelos policiais rodoviários federais 
(PRFs) no entroncamento da Linha Vermelha com a Rodovia 
Presidente Dutra (BR-116), Playboy apresentou aos policiais uma 
identidade em nome de Caio César Vasconcelos. Ele acabou 
sendo descoberto e preso em flagrante.

BANDIDO PRESO E BARRICADA 
DESTRUÍDA EM SÃO GONÇALO

O homem apontado como o gerente do tráfico da comunidade 
da Alma foi preso, na manhã de ontem, durante um confronto na 
Amendoeira, em São Gonçalo, Região Metropolitana do Rio. O 
criminoso era conhecido como ‘Di Vidro’, de acordo com a Polícia 
Militar. Um comparsa do traficante foi ferido e ainda não há 
informações sobre o estado de saúde dele. De acordo com a PM, 
agentes do 7º BPM (São Gonçalo) realizavam uma patrulha pelo 
bairro da Amendoeira quando foram atacados por um grupo de 
criminosos fortemente armados. Houve confronto na localidade. 
Com os criminosos, foi apreendido um fuzil calibre 5.56 e um 
rádio comunicador.Paralelamente, outra equipe do 7º BPM (São 
Gonçalo) realizava uma operação no Jardim Catarina para retirar 
barricadas que obstruíam vias públicas.

Seis mortos, cinco 
feridos, armas e 

drogas apreendidas 
em Manguinhos

Durante o mês de julho, 
a Companhia Municipal de 
Energia e Iluminação (Rio-
luz) vai substituir 8 mil 
metros de cabos de energia 
da Linha Vermelha. Os cabos 
atuais, feitos de cobre, darão 
lugar a outros, de alumínio. 
A iniciativa tem como obje-
tivo frear os casos de furto 
na via, já que o alumínio tem 
menor valor de revenda.

Isso representa apenas 

uma parte dos cabos da via, 
que tem 21 quilômetros de 
extensão.

De acordo com a empresa 
de iluminação pública, o 
metro do cobre custa quatro 
vezes mais do que o de alu-
mínio. A medida foi tomada 
após, nos seis primeiros 
meses deste ano, a Rioluz ter 
que enviar técnicos para fazer 
reparos de furtos na Linha 
Vermelha por 290 vezes. O 

prejuízo é de R$ 112 mil.
Segundo a prefeitura, o 

projeto é desenvolvido com o 
consórcio Smartluz. O valor 
gasto na troca, financiado 
em uma parceria público-pri-
vada, é de mais de quase R$ 
4,5 milhões.

No começo do ano, as 
caixas de passagem dos fios 
foram concretadas em alguns 
pontos da via expressa jus-
tamente com o objetivo de 

evitar os furtos. Mas não foi 
suficiente. Os furtos come-
çaram a acontecer nas fia-
ções aéreas.

Em maio, o prejuízo che-
gou a R$ 250 mil, segundo 
levantamento da Rioluz. 
Em junho, o número deu 
um salto e chegou a R$ 504 
mil, por conta da reposição 
do furto de 29 mil metros de 
cabos e 111 luminárias de 
LED roubadas.

MÉDICO PRESO POR ESTUPRO 
RESPONDE PROCESSO  
POR ERRO MÉDICO
O médico anestesista Giovanni 
Quintella Bezerra, 32 anos, 
preso em flagrante por 
estuprar paciente durante 
cesariana, na segunroubadas, 
é réu em processo por erro 
médico. Ele e outros dois 
profissionais são acusados de falha 
em diagnóstico, o que teria provocado a perda de um dedo 
e 23 dias de coma sofridos pela paciente. A ação, movida 
em outubro de 2019, trata do pedido de indenização de uma 
paciente que foi atendida por três médicos, sendo um deles 
Giovanni, sem que o diagnóstico correto fosse indicado. 
Segundo a queixa da paciente, os três profissionais teriam 
ignorado os sintomas relatados pela mesma, que só foi 
diagnosticada corretamente numa quarta ida a um pronto-
socorro.  Nos autos do processo, consta que a paciente foi 
diagnosticada com H1N1 e que, por conta do agravamento 
provocado pelos diagnósticos equivocados, estaria lidando 
com uma série de sequelas, dentre elas a perda parcial de um 
dedo. A paciente também relata a necessidade de recuperação 
motora após 23 dias em coma. 

RIO DE PAZ FAZ HOMENAGEM  
A POLICIAIS E CRIANÇAS MORTAS
A ONG Rio de Paz realizou, na manhã de ontem, na Lagoa, Zona 
Sul do Rio, um ato para homenagear policiais e crianças mortos 
no estado. No protesto, integrantes da ONG colocaram em grade 
novas placas com nomes de PMs e crianças vítimas da violência, 
a maioria delas atingidas por balas perdidas. Algumas placas 
que sofreram com a ação do tempo também foram substituídas. 
A grade onde as placas foram amarradas fica na altura da Curva 
do Calombo, um local com intenso movimento de ciclistas, 
pedestres e motoristas.

Serão trocados 8 mil metros de cabos de energia de cobre. Nos seis primeiros meses deste ano, 
concessionária enviou técnicos para fazer reparos de furtos por 290 vezes

Contra furtos na Linha 
Vermelha, Rioluz vai 

instalar fios de alumínio no 
lugar dos de cobre

Devido ao 
conflito, estação 

da SuperVia 
e a Avenida 

Leopoldo Bulhões 
precisaram ser 

fechadas
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A Liga Indepen-
dente das Es-
colas de Samba 
do Rio de Janei-
ro (Liesa) defi-
niu a ordem dos 
desfiles do gru-

po especial do carnaval de 2023, 
que serão realizados nos dias 
19 e 20 de fevereiro. O sorteio 
foi realizado na noite de se-
gunda-feira (11), na Cidade do 
Samba, onde as escolas man-
têm seus barracões.

O primeiro dia será aberto pela Império Serrano, escola que 
subiu para o Grupo Especial depois de se tornar campeã da Série 
Ouro no carnaval deste ano. Em seguida, desfilam Acadêmicos do 
Grande Rio, campeã do Grupo Especial de 2022, Mocidade, Uni-
dos da Tijuca, Salgueiro e Mangueira.

Já o segundo dia será aberto pela Paraíso do Tuiuti, penúltima 
colocada no grupo especial deste ano, seguida por Portela, Vila Isa-
bel, Imperatriz, a vice-campeã Beija-Flor e Viradouro.

CULTURA

Hoje o dia potencializa muito a sua carreira e as suas responsabilidades. A 
Lua coloca muito foco nessas questões. É preciso tomar cuidado com pessoas 
invejosas, que podem querer puxar seu tapete. Além disso, fique atento com a 
dificuldade de lidar com excesso de críticas. O desafio será se manter fiel ao que 
está propondo, agindo com confiança.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia favorece que você saia da rotina, portanto passeios e viagens estão 
potencializados. Além disso, você trabalha seu aperfeiçoamento. Cursos, 
palestras e workshops podem acontecer para trazer mais segurança e 
foco para os seus objetivos. Tome cuidado com impulsividades e não 
tenha certezas demais. 

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz reviravoltas. É preciso enfrentar medos, pois a lunação traz 
gatilhos emocionais para que você responda com novas atitudes, 
portanto é uma Lua desafiadora para você, pois a reatividade é 
grande. Tome cuidado com a repetição de erros. Fique atento! 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia pode ser extremamente cansativo, por isso é importante se manter 
organizado. Tome cuidado com ilusões e pessoas prometendo muitas facilidades. 
Desconfie. Não é um bom dia para assinar contratos nem para fazer gastos 
excessivos. Seja econômico e mais seletivo. Cuide mais da sua alimentação. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

As suas relações amorosas estão potencializadas. Existe aprofundamento em uma 
relação recente. Pode ser que as coisas se esclareçam e exista um movimento de 
“vai ou racha” para quem está em dúvida ou não sabe o que quer. Hoje o dia traz 
definições de caminhos. Mantenha a harmonia e a flexibilidade.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje o dia traz questões do passado. É um dia intenso e cheio de altos e baixos. 
Tome cuidado com dramas excessivos. Saiba se desvencilhar do que não quer 
mais. Mentiras podem vir à tona, bem como situações serão esclarecidas, 
principalmente no âmbito familiar ou afetivo. 

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje o dia coloca a sua comunicação como foco, mas tome cuidado com a 
agressividade na hora de dizer sua verdade, senão você pode magoar alguém. 
Então use seu poder hoje para elevar e liderar as pessoas de uma forma positiva. 
Tome cuidado com fofoca ou informações falsas ou não relevantes. Tenha mais 
cuidado e não se perca pelas armadilhas deste dia. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia traz excessos de todos os tipos, por isso é importante tomar cuidado, 
principalmente com excesso de emotividade, embora isso possa te trazer mais 
intuição e criatividade, abrindo caminhos novos. É importante não dramatizar a 
vida. Tome cuidado com pessoas que podem querer te envolver ou seduzir, e isso 
pode não ter um final muito saudável.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Os relacionamentos estão superpotencializados. Parcerias ou novos acordos 
profissionais podem chegar, trazendo satisfação e renovando os ânimos. As 
relações amorosas podem fluir bem, mas o dia é muito mais interessante 
para quem está em busca de trabalho ou de novidades nessa área, porém é 
importante se arriscar e se expor mais.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia traz muito nervosismo devido ao agito existente nesta Lua Cheia no 
seu signo, mas é importante encontrar harmonia e calma e aceitar o desafio 
lunar, priorizando a paz, senão seu dia pode ser cheio de rupturas e brigas. 
Você pode ficar muito crítico, mas, se souber substituir por força de liderança, 
você ganhará muita popularidade e magnetismo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje o dia traz muita necessidade de se distanciar um pouco do caos e do agito 
do dia a dia, priorizando sua paz interior. Tome cuidado com brigas. É um dia 
favorável para reflexões, meditações e busca interior. Os problemas externos 
não serão resolvidos na marra, então relaxe mais e abandone a ansiedade.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia traz muita criatividade e existem potência de possibilidade e caminhos 
novos se abrindo, mas é importante ter discernimento, porque você pode 
não dar conta de tudo que está chegando, então tome cuidado com 
responsabilidades em excesso, pois você pode dar um passo maior que a 
perna, então evite ambições exageradas.

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 13 DE JULHO DE 2022

O primeiro dia será 
aberto pela Império 
Serrano. Já o segundo 
dia será aberto pela 
Paraíso do Tuiuti

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

GRAZI MASSAFERA MOSTRA 
CORPÃO DE BIQUÍNI E GANHA 
ELOGIOS DE FAMOSOS
Grazi Massafera aproveitou para renovar o 
bronzeado - e agitar a web. Por meio de seu 
perfil no Instagram, a atriz, de 40 anos, fez 
várias poses de biquíni e exibiu o corpão.
“Ostentando meu dia de sol”, escreveu ela 
na legenda da publicação. A barriga trincada 
e as coxas malhadas logo chamaram 
atenção dos seguidores, que dispararam 
uma série de elogios para a loira. 

ANA FURTADO DEIXA A 
GLOBO APÓS 26 ANOS 
Ana Furtado anunciou, nesta segunda-feira 
(11), sua saída da Globo. A apresentadora 
encerrou o ciclo com a emissora após 26 anos 
de contrato. Uma de suas últimas aparições 
na tela da emissora foi durante a repescagem 
do “Dança dos Famosos”, o qual teve que se 
afastar às pressas após contrair Covid-19.
O anúncio foi feito pela apresentadora 
em sua rede social.
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Eles serão realizados nos 
dias 19 e 20 de fevereiro

RIO DEFINE DESFILES DE  
ESCOLAS DE 

SAMBA DO GRUPO 
ESPECIAL EM 2023

ESCOLAS DE 
SAMBA DO GRUPO 
ESPECIAL EM 2023
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�BarraShopping anunciou seu 
arraiá, que acontecerá no par-
que externo e receberá um espa-
ço temático montado especial-
mente para a data. Por lá, será 
possível passear por uma char-
mosa vila cenográfi ca que reme-

te às cidades do interior, com casas coloridas 
e uma igrejinha em um cenário instagramável.

Todos os dias uma quadrilha junina e um 
grupo folclórico animam o público, além de 
barracas com comidas típicas, que estarão ofe-
recendo delícias como salsichão, milho cozido, 
churrasquinho, caldos, maçã do amor e outros 
doces que dão água na boca. A diversão fi ca 
por conta do touro mecânico e de brincadeiras 
que fazem a alegria da garotada como pescaria, 
boca do palhaço e jogo de argolas.

Tudo isso ao som de muito forró pé-de-serra 
com shows do Bloco da Terreirada, na sexta-
-feira, dia 15, às 20h30; do pessoal do Mala e 
Cuia, no sábado (16), às 19h; e o grupo Raíz 
do Sana, fechando o evento no domingo (17), 
às 19h. O Arraiá do BarraShopping acontece 
entre os dias 15 e 17 de julho no parque externo 
do shopping, próximo à portaria M1.

���������������	
��������������	
���������������������

���������	�		�		
����������

�
���
�����
�	�

����������	_�
�����	��

��������	�
����	��	
�������	
�
	���������
	�
	��
�	��	�
��	���

����
	����	��
	
��
�����	��	���
�

����������	
�����	��
���������	
��������	�����

SERVIÇO
�����������
�� Arraiá do 
BarraShopping
Endereço: Avenida das 
Américas 4.666, Barra 
da Tijuca – Rio de 
Janeiro – RJ – Parque 
Externo, próximo à 
portaria M1.
Data: dias 15 a 17 de 
julho, sexta-feira a 
domingo.
Horários:
Sexta: das 17h às 22h
Sábado: das 13h às 
22h
Domingo: das 13h às 
21h
�� Programação:
15/7 – sexta-feira
17h – Abertura
17h30 – Trio de Forró
18h45 – Quadrilha
19h45 – Grupo 
Folclórico
20h30 – Show 
principal: Bloco da 
Terreirada
22h – Encerramento
16/7 – sábado
13h – Abertura
14h30 – Quadrilha
16h-  Grupo Folclórico
17h30 – Trio de Forró
19h– Show principal: 
Mala e Cuia
22h – Encerramento
17/7 – domingo
13h – Abertura
14h30 – Quadrilha
16h-  Grupo Folclórico
17h30 – Trio de Forró
19h– Show principal: 
Raíz do Sana
21h – Encerramento

Festa julina acontece entre os dias 15 e 17 de julho, com comidas típicas, brincadeiras e muita música

Na próxima quarta-
-feira, (13/07), a Super-
lua, fenômeno que 
acontece quando a 
lua está mais pró-
xima da Terra, 
vai aparecer no 
céu. Quando 
isso ocorre, a 
lua pode pare-
cer maior e mais 
brilhante.

Para garantir 
que o fenômeno possa 
ser observado por estu-
dantes e curiosos, o Planetá-
rio do Rio irá abrir suas portas, a 
partir das 18h, para observação do céu. Astrônomos irão acompanhar 
a sessão, que é gratuita, e tirar dúvidas sobre o fenômeno.

“A superlua acontece quando a Lua Cheia ou a Lua Nova coinci-
dem com o perigeu, que é o ponto na órbita em que a Lua está mais 
próxima da Terra. Tudo o que está mais próximo parece maior e mais 
brilhante. E isso é o que acontece com a Lua durante a superlua cheia”, 
explicou Leandro Guedes, astrônomo do Planetário.

Pela proximidade, durante uma superlua o satélite fi ca um pouco 
maior e um pouco mais brilhante do que durante uma Lua Cheia nor-
mal, mas essa diferença não pode ser percebida a olho nu. É neces-
sário fotografar a Lua antes e depois para se perceber a diferença de 
tamanho e de brilho.

Após 17 edições na Quinta da Boa Vista, o 
Gastro Beer Rio chega à Zona Sul do Rio nos 
dias 23 e 24 de julho. O Parque das Figueiras, na 
Lagoa, receberá mais de 60 opções, entre cervejas arte-
sanais e gastronomia para todos os gostos. Com entrada gratuita e pet frien-
dly, o Gastro Beer Rio conta ainda com artistas que se apresentam nas ruas 
do Rio. O público infantil pode aproveitar o espaço kids e as ofi cinas.

Diretora da AAposta, empresa organizadora do Gastro Beer Rio, Ana 
Paula Gomes explica que buscou outro parque da cidade para instalar o 
evento enquanto a Quinta da Boa Vista passa por obras de revitalização 
pela prefeitura do Rio.

“Escolhemos a Lagoa por ser uma área com muito verde e espaços de 
lazer ao ar livre, exatamente a proposta do evento na Quinta” exemplifi ca.   

As cervejarias são as grandes estrelas porque o Gastro Beer Rio é um dos 
precursores do movimento que impulsionou a cerveja artesanal no Rio. Mas, o 
evento oferece outras opções para que a família viva uma experiência completa.

SERVIÇO
�����������
�� A programação é 
gratuita e sujeita à 
lotação do espaço.
Serão distribuídas 
100 senhas para 
entrada 30 minutos 
antes da abertura 
para a atividade. 
A observação 
do céu depende 
das condições 
meteorológicas 
e é cancelada 
caso o tempo 
esteja nublado ou 
chuvoso.
Endereço: Avenida 
Padre Leonel 
Franca 240, Gávea / 
Entrada pelo Museu 
do Universo
Horário: 18hs
Data: 13 de julho – 
quarta-feira
Estacionamento 
gratuito no local

SERVIÇO
�����������
�� Gastro 
Beer Rio
Data: 23 e 
24 de julho 
de 2022
Horário:
das 12h às 
22h
Entrada 
franca
Local:
Parque 
das 
Figueiras 
(Lagoa 
Rodrigo de 
Freitas)
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O programa Brasil Mais, 
promovido pelo Sebrae Rio 
entra no seu quinto ciclo de 
capacitações e oferece 675 
vagas para micro e peque-
nas empresas ligadas ao 
comércio, serviços e indús-
tria. Os empreendedores 
receberão consultorias no 
formato híbrido (presencial 
ou on-line) por um perí-
odo de quatro meses. Nos 
ciclos anteriores, os empresários parti-
cipantes aumentaram em 42% a produ-
tividade do negócio, com alta de 25% 
no faturamento. As inscrições seguem 
abertas até sexta-feira, 15, e podem ser 
feitas pelo link https://sites.rj.sebrae.

com.br/brasilmais/. O 
programa terá início no 
dia 18.

Durante o período de 
consultoria, as micro e 
pequenas empresas 
serão acompanhadas por 
uma equipe de agentes 
locais de inovação, que 
identifi carão necessida-
des e apontarão solu-
ções para o desenvolvi-

mento dos negócios. Durante a inicia-
tiva, o empreendedor terá acesso a novas 
metodologias com foco na promoção 
de melhorias rápidas, de baixo custo e 
de alto impacto, de acompanhamento 
contínuo e consultorias especializadas.

A Escola Nacional de Defesa do Con-
sumidor (ENDC) do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública  está com ins-
crições abertas para 23 cursos que tra-
tam de relações de consumo, os direi-
tos do consumidor, orçamento domés-
tico e planejamento fi nanceiro.   

As aulas são online e abertas ao 
público acima de 16 anos. Para os cur-
sos que começam em agosto, o prazo 
para inscrição é até 25 de julho.  As 

cargas horárias variam entre 15 e 20 
horas/aula.

Alguns cursos de conhecimento 
específi co são exclusivos para funcio-
nários de Procons, Ministérios Públi-
cos, Defensorias Públicas, Tribunais de 
Justiça e Agências Reguladoras. 

Mais informações estão disponíveis 
no portal de Defesa do Consumidor. 
(https://www.defesadoconsumidor.gov.
br/escolanacional)
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�Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) 

aprovou o fi m da limitação ao número de con-
sultas e sessões com psicólogos, fonoaudiólo-
gos, fi sioterapeutas e terapeutas ocupacionais.  

Agora, os planos de saúde terão que oferecer co-
bertura ilimitada para pacientes com qualquer doença 
ou condição de saúde listada pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), segundo informações da ANS.

A decisão, tomada na última segun-
da-feira em reunião extraordinária da 
diretoria colegiada da agência, foi di-
vulgada pela assessoria de imprensa 
da ANS. A nova resolução deve co-
meçar a valer a partir de 1º de agos-
to deste ano.

����������	
�����
Com isso, serão excluídas as diretrizes de utiliza-

ção para consultas e sessões com esses tipos de pro-
fi ssionais. O atendimento passará a considerar a pres-
crição do médico do paciente.

A ideia foi “promover a igualdade de direitos aos 
usuários da saúde suplementar e padronizar o forma-
to dos procedimentos atualmente assegurados, relati-
vos a essas categorias profi ssionais”.

No dia 1º de julho, a ANS já havia tornado obriga-
tória, para pacientes com transtornos globais do de-
senvolvimento, a cobertura de qualquer método ou 
técnica indicada pelo médico.

A Secretaria de Estado de Ação Comu-
nitária e Juventude reabriu, o Centro de 
Referência de Juventude (CRJ) da Cidade 
de Deus, na Zona Oeste do Rio. A unidade 
passou por reforma geral e será devolvida 
à população após ter as atividades suspen-
sas por conta da pandemia da Covid-19. 
Cursos estão sendo oferecidos à popula-
ção gratuitamente.

As inscrições estão abertas com 910 
vagas, em diversos cursos para os mora-
dores, entre eles Ballet, Boxe, Capoeira, 
Canto, Dança de Salão, Defesa Pessoal, 
Flauta Doce, Fundamentos Teóricos da 
Música, Hip Hop, Jiu-Jítsu, Maquiagem 
Convencional e Artística, Muay Thai, 
Trança e Penteado, Teatro, Teclado, Vio-
lão, Violino e Viola, Violoncelo e Con-
trabaixo.

O endereço do CRJ é Avenida José de 
Arimateia 80, Cidade de Deus. As inscri-
ções continuam abertas.

Estão abertas as inscrições para o projeto 
Programadores Cariocas, iniciativa da Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Simplifi cação (SMDEIS) 
do Rio de Janeiro, para formar e qualifi car 
jovens em situação de vulnerabilidade social 
na área de programação. O programa, que  
oferece bolsas integrais e parciais, é desti-
nado a refugiados e egressos de escolas públi-
cas com ensino médio completo, com priori-
dade para negros, mulheres e pessoas trans. 
Os candidatos podem se inscrever até o dia 
24 no site www.programadorescariocas.rio.

Para se matricular, é necessário ser resi-
dente na cidade do Rio de Janeiro, ter entre 17 
e 29 anos, ter ensino médico completo e ser 
oriundo da rede pública de ensino. As vagas 
serão preenchidas pelas pessoas que com-
provem ser vulneráveis, com base no Índice 
de Desenvolvimento Social (IDS) calculado 
pelo Instituto Pereira Passos (IPP). Os refu-
giados não precisarão ser oriundos de escola 
pública nem se enquadrar no IDS.

Após a inscrição e o preenchimento de 
um questionário socioeconômico, os can-
didatos terão que fazer uma prova objetiva, 
de caráter eliminatório, de forma on-line. 
As aulas, com previsão de início em agosto, 
serão ministradas de forma presencial em 
oito polos — três na Zona Norte, três na 
Zona Sul, um na região de Barra/Jacare-
paguá e outro entre o Centro e a Zona Sul.
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Medida 
benefi cia

também quem 
precisa de 

fi sioterapia

Durante o período 
de consultoria,
as micro e 
pequenas 
empresas 

serão 
acompanhadas 

por uma equipe de
agentes locais 

de inovação
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Andreas Pereira, enfim, 
teve seu futuro definido. O ex-
-jogador do Flamengo foi anun-
ciado como novo reforço do 
Fulham-ING. Ele assinou por 
quatro temporadas com o clube 
inglês, que investiu 10 milhões 
de libras (R$ 64 milhões) em 
sua contratação.

“Estou muito feliz de estar 
aqui e não vejo a hora de come-
çar a temporada pelo Fulham. 
Quero ajudar o clube o máximo 
que puder para colocá-lo onde 
merece. O Marco Silva (téc-
nico) foi muito importante 
para isso, falei muito com ele, 
foi um elemento-chave para eu 

estar aqui”, disse Andreas.
O contrato prevê ainda 

3 milhões de libras (R$ 19 
milhões) em bônus e variáveis. 
Andreas terá a missão de ajudar 
o Fulham em seu retorno à Pre-
mier League. No ano passado, 
a equipe foi campeão da Cham-
pionship, equivalente à segunda 
divisão inglesa.

Com a conclusão do negócio, 
Andreas deixa de ser jogador do 
Manchester United após 10 anos. 
O meia foi comprado pelos Red 
Devils em 2014 e neste período 
foi emprestado para foi empres-
tado ao Granada, Valencia, Lazio 
e, por último, o Flamengo.

Quero ajudar o 
clube o máximo 
que puder para 
colocá-lo onde 
merece. O Marco 
Silva (técnico) foi 
muito importante 
para isso, falei muito 
com ele, foi um 
elemento-chave 
para eu estar aqui.”

ANDREAS

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 13  DE JULHO DE 2022 ESPORTES
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Campeão espanhol e da Champions com 
o Real Madrid na última temporada, Vini 
Jr. completou 22 anos de idade nesta terça-
-feira, 12 de julho, e foi homenageado por 
clube e companheiros nas redes sociais.

O perfil oficial do Real Madrid postou 
uma foto do atacante brasileiro com a taça 
da última Liga dos Campeões - conquis-
tada após gol dele na final contra o Liver-
pool - e também um vídeo com suas melho-
res jogadas.

Entre os primeiros jogadores que fize-
ram posts de homenagem, estiveram Rei-
nier, Camavinga, 
Éder Militão e Alaba, 
companheiros de 
Real Madrid, e Raphi-
nha, colega da sele-
ção brasileira. 

C om passagens por Botafogo, Fla-
mengo, Fluminense e Vasco, o 
ex-lateral-direito Léo Moura foi 
homenageado com a Medalha Ti-
radentes, maior honraria concedi-
da pela Assembleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro (Alerj).
A cerimônia aconteceu no Complexo 

Esportivo Valter Pereira da Silva, em São 
João de Meriti, na Baixada Fluminense, e 
a condecoração foi sugerida por meio de 
projeto de resolução dos deputados André 
Ceciliano (PT), Bebeto (PSD) e Valdecy da 
Saúde (PL).

De acordo com os parlamentares, essa 
homenagem teve como objetivo ”prestar 
um justo e merecido reconhecimento à con-
tribuição que Léo Moura deu ao futebol ao 
longo de mais de 20 anos de carreira, tendo 
jogado na seleção brasileira e por alguns dos 

principais times do país”.
Paralelamente, Ceciliano, Bebeto e Val-

decy destacaram também o importante tra-
balho social realizado pelo ex-jogador por 
meio do Instituto Léo Moura Sports, ONG 
com núcleos no Rio de Janeiro e em Macapá, 
capital do Amapá.

Segundo eles, esse trabalho contribui 
para o desenvolvimento socioeducativo de 
centenas de crianças e adolescentes através 
da prática esportiva. Vale ressaltar que cada 
núcleo tem capacidade para atender até 300 
jovens, entre 5 e 15 anos de idade.

“Me sinto muito honrado em receber 
esta homenagem. Agradeço muito ao pre-
sidente André Ceciliano, ao Valdecy e ao 
meu irmão Bebeto. Muito obrigado. Orgu-
lho e gratidão definem este momento para 
mim”, disse Léo Moura, tendo a companhia 
da sua esposa.

QUEM É

Atualmente com 43 anos, Leonardo da 
Silva Moura, popularmente conhecido como 
Léo Moura, iniciou sua trajetória nas divi-
sões de base do Botafogo e atuou profissio-
nalmente pelo Alvinegro em 2001.

Em 2002, foi para o Vasco a convite de 
Romário, que sempre admirou seu futebol. 
Posteriormente, rodou por Palmeiras e São 
Paulo até retornar ao futebol carioca, mais 
precisamente ao Fluminense, em 2004.

No entanto, foi no Flamengo, entre 2005 
e 2015, que se ”imortalizou”, conquistando, 
entre outros títulos, um Campeonato Brasi-
leiro (2009), duas Copas do Brasil (2006 e 
2013) e cinco Campeonatos Cariocas (2007, 
2008, 2009, 2011 e 2014). Acabou se apo-
sentando dos gramados em março de 2021. 
Seu último clube foi o Botafogo-PB.

VINI JR COMPLETA 
22 ANOS E RECEBE 
PARABÉNS DE 
COMPANHEIROS
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A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) sobre o aci-
dente de avião envolvendo o 
time de futebol da Chapeco-
ense encerrou suas ativida-
des. Na sua última reunião, o 
colegiado aprovou o relatório 
final do senador Izalci Lucas 
(PSDB-DF). O texto traz sete 
diretrizes a serem cumpridas, 
incluindo o acesso das famílias 
das vítimas ao Fundo de Assis-
tência Humanitária.

Esse fundo foi criado pela 
seguradora Tokio Marine para 
indenizar os parentes das víti-
mas do acidente. Ao longo dos 
trabalhos da comissão, esse 
fundo foi ampliado de U$ 15 
milhões para US$ 25 milhões.

Segundo Izalci, as negocia-
ções com a Tokio Marine per-
mitiu que as famílias interessa-
das em formalizar acordo para 
receber recursos do Fundo de 
Assistência Humanitária tam-
bém pudessem continuar com 
suas ações judiciais “em desfa-
vor de outras empresas eventu-
almente responsabilizadas pelo 
seguro, como a corretora Aon”.

O senador informou que 
os valores já recebidos pelas 
24 famílias que haviam deci-
dido assinar o acordo com a 
Tokio Marine no passado terão 
a diferença atualizada, levando 
em consideração o novo valor 
do fundo, de US$ 25 milhões.

“As 24 famílias que já rece-
beram US$ 225 mil também 
receberiam, cada uma, um adi-
cional de mais US$ 142 mil. Já 
as 44 famílias que ainda não 
aderiram ao acordo teriam a 
possibilidade de receber, então, 
US$ 367 mil”, disse Izalci.

Além da indenização das 
famílias das vítimas, o relató-
rio final traz entre as chama-
das “evidentes necessidades” 
a serem atendidas, o aperfei-
çoamento de normas e proto-
colos operacionais das com-
petições esportivas, visto que 
a LaMia, mesmo com proble-
mas financeiros e de segurança, 
transportou diversas equipes 
de futebol “sem qualquer tipo 
de crivo das entidades respon-
sáveis pelos campeonatos”.

O texto também pede o 
aperfeiçoamento da legisla-
ção relativa ao tema investi-
gado pela CPI.

Ex-lateral recebeu 
a honraria, 

considerada a 
principal da Casa, 

devido à sua 
contribuição ao 

futebol carioca e 
ao trabalho social 

realizado pelo 
seu instituto

É HOMENAGEADO
PELA ALERJ COM A 
MEDALHA TIRADENTES

LÉO MOURA  

CPI DO 
ACIDENTE DA 
CHAPECOENSE 
APROVA 
RELATÓRIO FINAL

Atacante 
brasileiro,  
campeão  
espanhol e da 
Champions na 
temporada  
passada, é 
homenageado 
nas redes 
sociais

Meia assinou 
contrato de 
quatro anos com o 
clube inglês

FULHAM 
ANUNCIA 
CONTRATAÇÃO 
DE ANDREAS 
PEREIRA
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�lamengo e Atlético-MG se enfrentarão nes-
ta quarta-feira (13), às 21h30, 
no Maracanã, no duelo de vol-
ta das oitavas de fi nal da Copa 
do Brasil.

O Galo ganhou do Rubro-Ne-
gro por 2 a 1 no primeiro jogo das oitavas 
da Copa do Brasil, disputado em 22 de 
junho no Mineirão, em Belo Horizonte. 

O Flamengo enviou na segunda-fei-
ra, um ofício à CBF pedindo um árbi-
tro “de Copa do Mundo” para o duelo 
com Atlético-MG, diante do que con-
sidera uma “estratégia de tentativa de 
pressão na arbitragem” por parte dos atleticanos.

A CBF publicou posteriormente que Wilton Pe-
reira Sampaio, que vai representar o Bra-
sil na próxima Copa junto com Raphael 
Claus, será o responsável por comandar 
a partida. Internamente no Flamengo ele 
é visto como sendo bom tecnicamente.

No ofício, o Flamengo dá amplo des-
taque a Hulk, dizendo que o atacante 
na partida do Atlético com o São Pau-
lo fez “pressões e reclamações exacer-
badas sobre a arbitragem”, agindo de 
“forma antiética” com a intenção “obs-
cura de constranger a arbitragem com a 
fi nalidade de obter vantagem esportiva 

em eventos futuros”.
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PEDRO SOUZA/ATLÉTICO-MG

JUSTIÇA ACEITA 
AÇÃO CONTRA 
NELSON PIQUET
�������	
����
������
����
������������
��

������
�
����
������������
�
�����
�
������
����
�	����������
��	��
������������
����	� ��������������!
��
������"���#$��������
����
��
�$��#
�
��
�������"��
�
�����%&���'
�����	���
��
�	������
(�)����
����#����
��!
�
�	��
�
�*�	�
�#��
�+,,-�������
!����,.���
���
�
�

��#�
����	���
��������
���	�
�
�(�
)��	���
���/	����0
	�����
�1�)��
	�
�
�
���	
��%23�451�)36)�'��7���
#���
	��
�
������
�
����"8���
���
	
�
���	���9����������������*
������#
!��
����	�	�!
������6:�,;����"�������
�
	������
�����������<���	��
�������
�����
��	��
������	� ����(

�������������	

�����	�

��������	�

�����	

��������	�
�������	���

O Flamengo perdeu por 
1 a 0 para o Corinthians 
no domingo (10). Dori-
val Júnior também optou 
por poupar alguns jogado-
res pensando na decisão 
pela Copa do Brasil. David 
Luiz, Filipe Luís e Pedro 
não foram a campo pen-
sando nisso. Além disso, 
Arrascaeta também foi cor-
tado, mas por desconforto 
muscular.

Com lombalgia, o Fla-
mengo ainda não infor-
mou um novo parecer 
do uruguaio e ainda não 
se tem certeza sobre sua 
presença na partida. No 
entanto, treinou normal-
mente nesta segunda (11) 
e a tendência é que o meia 
seja titular. Pedro, que mar-
cou quatro na vitória por 7 
a 1 sobre o Tolima na Liber-
tadores, também deve vol-
tar ao time. Os outros joga-
dores poupados também 
devem entrar em campo 
no Maracanã.

Rodrigo Caio volta a ter 
problemas físicos pelo Fla-
mengo. No último domingo 
(10), o zagueiro sofreu um 
pisão em uma dividida no 
primeiro tempo contra o 
Corinthians, e sentiu fortes 
dores no joelho esquerdo. 
Nesta segunda-feira (11), o 
defensor recebeu avaliação 
médica e irá realizar mais 
exames, com intuito de 
diagnosticar a gravidade da 
lesão. O atleta, portanto, 
está fora da partida diante 
do Atlético-MG.

O atacante Keno treinou 
à parte na última segunda-
-feira e pode ser baixa para 
o jogo contra o Flamengo. 
Além disso, o lateral-
-esquerdo Dodô segue fora, 
em isolamento por conta do 
teste positivo para Covid-
19. Os dois podem desfal-
car os mineiros no jogo con-
tra o Flamengo.

Para o jogo, o Atlético-
-MG tem o retorno de Gui-
lherme Arana.

O jogador foi poupado 
da partida do Brasileirão 
contra o São Paulo, que ter-
minou empatada em 0 a 0. 
Ele estava desgastado fi si-
camente, e o técnico Turco 
Mohamed optou por des-
cansar o atleta pensando 
no jogo do torneio mata-
-mata. Nesta segunda-feira 
(11), Arana treinou nor-
malmente.

Após o empate com o 
São Paulo, Turco Mohamed 
promete time forte contra o 
Flamengo, mas prevê pou-
cos minutos de Zaracho 
em campo.

“Descansados não vão 
estar de tudo. Alguns pode-
rão descansar, mas não 
muito mais do que isso. 
Ademir está voltando de 
Covid. Zaracho só pode 
jogar 60 minutos. Vamos 
ver se teremos alguma 
mudança. Jair foi e voltou. 
Vamos estar muito fortes 
na quarta-feira. O time vai 
estar muito bem”, revela o 
técnico, criticando o calen-
dário apertado.

Flamengo 
e Atlético-

MG se 
enfrentarão 

nesta 
quarta-

feira (13), 
às 21h30, no 
Maracanã
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Ainda faltam 21 rodadas para o fim da 
Série B, mas o torcedor cruzmaltino está de 
bem com a vida com a equipe carioca. E de 
acordo com a matemática, há razões para 
isso. Segundo os cálculos de Tristão Garcia, 
expostos no portal “Infobola”, o Vasco tem 
88% de chances de voltar para a Série A.

Atualmente, o clube de São Januário está 
na segunda colocação e tem quatro pontos 

a menos que o líder Cruzeiro. A Raposa é 
a equipe com mais chances de acesso. No 
total são 98%. Fechando o G-4, Bahia e Grê-
mio aparecem com 59% de possibilidades.

Na próxima rodada pela Série B, o Vasco 
tem parada dura. O Cruzmaltino viaja até 
o Maranhão para encarar o Sampaio Cor-
rea. A partida será no próximo sábado, às 
16h30.
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Famoso pela frase “Mais ou menos não 
serve”, o preparador físico Edy Carlos Soares 
pode voltar ao Botafogo em uma nova fun-
ção. De acordo com o blog “Panorama Espor-
tivo”, de “O Globo”, o profi ssional, que está 
no Ceará, é bem cotado para o cargo de coor-
denador de performance.

A função é nova no clube e está no plane-
jamento a curto prazo do clube. A ideia é ter 
um profi ssional para unifi car a visão entre os 
setores internos e a comissão técnica portu-
guesa, comandada por Luís Castro. O Bota-
fogo atualmente vive difi culdades com lesões.
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